

CE DA DEBATE

Cien años ameritan encontrarnos resaltar con trazo firme cuáles asuntos gremiales nos siguen convocando como estudiantes. Buscamos a todas y todos los que formaron parte del CEDA y lo siguen llevando en su recuerdo.

Una Federación de Estudiantes Universitarios del Uruguay, proyectar una vivienda y un territorio, reproducir la Cultura en un Acusticon, Un esquicio o un desquicio, se dio que la FARQ es FADU y crecimos y con esto. Nuestro Centro de Estudiantes de Arquitectura debía cambiar, siendo inclusivo con todas y todos, para ser Centro de Estudiantes de Diseño y Arquitectura, y crecer también como estudiantes de la Licenciatura en Diseño de Comunicación Visual.

Se da que el CEDA luchó por la equidad, diversidad y género. Se dio que el CEDA construyó Eleas con una Colea Latinoamericana, donde su perspectiva siempre fue ejecutiva, llegando con Rifas a recorrer el mundo, el CEDA cambió, militó, supo discutir y escribir lineamientos para la llegada de un Decaprix que pondría una Facultad patas para arriba.

Se da que el CEDA se llenó de cañones de futuro para combatir una Reforma que se gestaba en Córdoba. Se dio que el Ceda marchó por una ley orgánica que se venía sintiendo en la venas abiertas de nuestra América. Se da que hace medio siglo nuestros compañeros y compañeras Hugo, Liber y Susana nos marcaron donde aprendimos que la lucha más importante es seguir más allá de las inclemencias, y donde codo a codo siempre tuvimos a un revisor compañero que nos aclaró el camino.

Se da que hoy los recordamos a Juan Pablo Recagno, Daniel Brum, Eduardo Del Fabro, compañeros que los llevaremos en la memoria.

Se da que reímos, lloramos, discutimos, debatimos, tercios hasta el cansancio defendiendo los ideales que fuimos cargando con historia, una historia que no muchas veces la escribimos pero que todos y todas la contamos y la llevamos siempre en cada bandera flameante con los colores del CEDA. Hoy decimos “Viejos... son los trapos”; nos debemos debates, historias, pero más que nada un *Encontrazo*.

Los invitamos a todos y todas a involucrarse una vez más, a contarnos y encontrarnos, a tirar uno de esos trapos con un tema, un puntapié que dé comienzo a la historia.

CE DA Universidad

“Al clausurarse en Córdoba las sesiones del Primer Congreso Nacional de Estudiantes, el 31 de Julio de 1918. (...), Nació entonces, más que una realidad, una esperanza. (...) He aquí un clima de libertad, la universidad se torna entre nuestras manos una materia plástica en busca de forma.”

Discurso Pronunciado por J. L. Romero, Aniversario de la Reforma de Córdoba, Revista CEDA N°28, 1958.

“La juventud universitaria de Córdoba, por intermedio de su federación, saluda a los compañeros de la América toda y les incita a colaborar en la obra de libertad que inicia.”

Manifiesto Liminar de la Reforma Universitaria de 1918

Dos relatos, dos momentos. Uno de ellos daba comienzo a una nueva Universidad, una reforma radical frente a la universidad conocida, que propuso desde su comienzo el carácter del Cogobierno como plataforma de construcción base, que influyó en varios países de la región y logro hacer surgir varios movimientos y asociaciones gremiales, entre ellas el CEDA.

Una necesidad, una organización social y política que representara a todas y todos los estudiantes de una Facultad de Arquitectura, hoy FADU, que contribuyera y luchara por una sociedad más justa; así se empezaban a definir los Centros de Estudiantes, así se definía el CEDA.

El segundo momento, la gestación de una Ley Orgánica, resaltaba entre sus líneas la Autonomía y Cogobierno; dos palabras que en su definición se hicieron inmensas y de las que hoy su significado recae automáticamente en la construcción de todas y todos los que formamos parte de la Universidad.

Hoy debemos ir un poco más lejos, buscamos no solamente resaltar una de las etapas más importantes en la historia de los universitarios de Latinoamérica, sino también cuestionarnos cuáles serán los objetivos y metas a alcanzar para los años venideros.

Buscamos debatir, pero más que nada reflexionar, sobre qué y cuál será la Universidad que queremos. Porque hoy tenemos la Autonomía y el Cogobierno, hoy los hijos e hijas de obreros acceden a la Universidad; tenemos investigaciones científicas que colaboran con el progreso y el desarrollo del país. La Universidad debe marchar codo a codo con el pueblo, aprender y colaborar desde nuestros saberes, dar herramientas y recibirlas; más compañeras y compañeros involucrados en cada centro de estudiantes construyendo y proyectando el futuro de nuestro país.

***El miércoles 25 de Abril del 2018 a las 20hs en el Hall de la Fadu, no podes faltar, te necesitamos porque viejos son los trapos. Vení a reflexionar a compartir o porque no a emocionarte por la Universidad que construiste, dale que CE DA Debate.**